

Santiago Sarceño Barquero.

Doctor en ciencias sociales, psicólogo social y máster en psicología grupal. Docente e investigador desde el año 2010 en la Escuela de Psicología de la Universidad Nacional de Costa Rica, donde se desempeña como coordinador del área de Psicología Social. Ha impartido lecciones en la maestría en Psicología Comunitaria de la Universidad de Costa Rica y otras universidades privadas. Ha participado como ponente y conferencista en países como México, Nicaragua, Colombia, Perú, Paraguay y Cuba.

Su trabajo profesional ha incluido ONG, fundaciones y otras organizaciones como UNICEF, Fundación Acción Joven, Centro de Estudios Democráticos para América Latina, o el Instituto Latinoamericano de Psicología y Pedagogía Alternativas (ILPPAL).

Autor del libro: *“El impulso al neoliberalismo en el discurso por la paz”*, y de otros artículos como, *“Conciencia y acción política en el ejercicio de la psicología latinoamericana”*; *“Una mirada desde el Sur al análisis de los movimientos sociales”*; *“Inmigración y xenofobia en el imaginario costarricense: señalamientos para una crítica a la violencia contra la persona inmigrante nicaragüense en Costa Rica”*; o *“El sistema educativo como factor de integración social de las personas inmigrantes en Costa Rica”*.

Sus líneas de trabajo refieren a la psicología de la liberación, y el pensamiento crítico en las ciencias sociales y procesos psicopolíticos dentro de la psicología social. Es miembro del colectivo latinoamericano Cátedra Libre Martín Baró, con sede en Bogotá, Colombia, y del Comité Editorial de la revista Punto-CUNORTE, de la Universidad de Guadalajara.